

ANALISIS NILAI BUDAYA DALAM NOVEL KKN DI DESA PENARI KARYA SIMPLEMAN

Wulan Ramadannur, Mesterianti Hartati, Muhammad Thamimi

Fakultas Bahasa dan Seni
Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia
IKIP PGRI Pontianak

wulanramadhannur01@gmail.com

Abstrak

Nilai budaya merupakan tingkat yang paling tinggi dari adat-istiadat. Hal itu disebabkan karena nilai budaya merupakan konsep-konsep mengenai sesuatu yang ada dalam alam pikiran dari masyarakat yang mereka anggap bernilai berharga dan penting dalam hidup sehingga dapat berfungsi sebagai suatu pedoman yang memberi arah dan orientasi pada kehidupan masyarakat. Novel adalah karangan fiktif yang berbentuk prosa yang di dalamnya menceritakan tentang seluk beluk kehidupan manusia. Seluk beluk dalam cerita novel atau cerita fiktif tidak hanya sebagai suatu cerita khayalan semata, melainkan juga sebuah imajinasi yang dihasilkan oleh pengarang sebagai suatu realitas baru atau fenomena yang dapat dilihat dan dirasakan, yang biasanya isi di dalam novel mengandung nilai-nilai kehidupan.

Penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dengan bentuk penelitian kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini menggunakan buku novel yang berjudul KKN di Desa Penari karya Simpleman. Alat pengumpul data dalam penelitian ini peneliti sendiri yang dibantu oleh kartu pencatat data. Teknik pemeriksaan keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan teknik triangulasi teori. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis kajian isi.

Hasil penelitian ini terdapat 3 nilai budaya. *Pertama*, nilai budaya dalam hubungan manusia dengan Tuhan yaitu: ketakwaan, suka berdoa dan berserah diri kepada kekuasaan Tuhan. *Kedua*, nilai budaya dalam hubungan manusia dengan manusia lain yaitu: keramahan, kesopanan, kasih sayang, menepati janji, kesetiaan, kepatuhan, maaf-memaafkan, kebijaksanaan. *Ketiga*, nilai budaya dalam hubungan manusia dengan dirinya sendiri yaitu: tanggung jawab, kerja keras, kejujuran, kesabaran, menghargai harga diri.

Kata Kunci: *Nilai Budaya dan Novel.*